

CONGRÈS DON RUA - AFO



2^{ème} Journée
2 septembre
2011

La deuxième et dernière journée du Congrès Don Rua a débuté à 8h30 avec la prière présidée par le Diacre Eric ALAKOU. Cette journée est marquée par la présentation de cinq thèmes à savoir :

❑ *Thème 1 : « Don Rua et la Famille Salésienne ».*

Eric ALAKOU a articulé son propos sur deux points : la vision de la Famille Salésienne selon Don Bosco et la Famille Salésienne aujourd'hui et demain. Don Rua se présente comme modèle d'unité, d'ouverture et de collaboration au sein de la Famille Salésienne. Il a clos son propos en affirmant que notre attachement à Don Bosco doit aujourd'hui se mesurer par l'amour que chacun manifeste envers tous les membres de la Famille Salésienne.



❑ *Thème 2 : « Don Rua toujours frère et père pour la bonne Catherine »*

Par ce thème, la Sœur Silvia MELANDRI, FMA, a analysé les relations fraternelles et paternelles entre Don Rua et Mère Caterina DAGHERO, premier successeur de Marie-Dominique MAZZARELLO. Don Rua a su garder, avec la Mère Caterina, la cohésion tant prônée par Don Bosco et Marie-Dominique entre les deux Instituts. Cette franche

collaboration nous invite à nous interroger sur la qualité de nos relations au sein de notre Famille en AFO.

❑ *Thème 3 : Don Rua avec les coopérateurs*

« Nous faisons partie d'un même fleuve spirituel ». C'est en ces termes que le Père José Manuel NOGUEROLES a débuté son analyse. Il a montré que le coopérateur n'est pas un simple collaborateur des salésiens. Il vit le charisme salésien d'une manière particulière en coresponsabilité avec tous les membres de la Famille Salésienne. A ce sujet, Don Rua brille encore par sa fidélité créative, lui qui a énormément travaillé pour la consolidation et l'expansion de cette Association.

A la fin de ce thème, les équipes se sont retrouvées en carrefour pour traiter les questions proposées par les conférenciers. L'assemblée s'est retrouvée ensuite dans la grande salle pour la mise en commun. Après quelques apports et questions, le modérateur de la journée, le P. Jésus Benoît Badji, en donnant rendez-vous pour 15h00, a conclu la journée par un chant qui invite à rester unis comme des frères.

Deux thèmes et une table ronde sont au programme pour l'après midi.

Thème 4 : Les traits de la physionomie spirituelle de Don Rua : étude et approfondissement des témoignages recueillis lors du procès de béatification

Don Rua était un homme riche de vertus religieuses nous rappelle le Père Venance SINSIN en examinant les témoignages lors du procès de sa béatification. Ensuite, il a fait remarquer que la personnalité de Don Rua est forgée par le contexte éducatif de son temps, marqué par un rigorisme moral et disciplinaire. Enfin, le père Venance a proposé une réappropriation africaine de la spiritualité de Don Rua. Il revient à chaque membre de la Famille Salésienne de cultiver l'esprit d'écoute, d'humilité, d'abandon à Dieu et de consensus en suivant Don Rua.



❑ Thème 5 : Don Rua et les Chapitres Généraux

Le Frère Marc-Auguste KAMBIRE (pos-novice) a, dans son propos, montré que le Chapitre Général, organe suprême de gouvernement de la Congrégation, est un évènement important qui permet de réaffirmer la propre identité charismatique, la fidélité au Fondateur et de répondre aux nouvelles exigences du temps. Don Rua a joué, dans ce sens, un rôle satisfaisant et tout le monde s'accorde à le voir comme « *un second phare lumineux dans lequel la lumière de Don Bosco brilla d'une vive splendeur* ».

Table ronde

A la fin des thèmes exposés, une table ronde est organisée autour de la question : « Que devons-nous retenir au terme de ce congrès ? », « Qui est Don Rua ? ». Etaient invités : la sœur Silvia MELANDRI, le P. Adolphe AKPOUE et le P. José Manuel NOGUEROLES. Il s'agissait avec le Père Ferdinand ZIGUI, modérateur de la table ronde, de récapituler les thèmes exposés durant le Congrès.

Mot de clôture du Provincial :

Le P. Faustino Garcia a félicité les organisateurs du congrès, les conférenciers, les décorateurs et tous les participants. Il a manifesté sa satisfaction pour la tenue d'un tel congrès, le premier dans la Province. Selon le P. Faustino, c'est une occasion pour stimuler la famille salésienne à la connaissance de l'héritage spirituel de Don Bosco. Il a passé en revue les différents exposés en dégageant à grands traits la quintessence de chacun d'eux. Il a encouragé toutes les branches de la Famille salésienne à réfléchir sur la faisabilité de telles initiatives dans le cadre des préparatifs au bicentenaire de la naissance de Don Bosco. C'est par ces mots que le congrès sur Don Rua a refermé ses portes vers 17h40.

Le Secrétariat du Congrès

